

初めて点てたお茶、美味しかった

第3回日本文化講習会が12月9日、本町一丁目集会所で行われました。今回は、実際に自分でお茶を点てました。理工学部池の周りに集合し、徒歩で本町一丁目集会所に向かいました。この時期にしてはとても暖かい日でした。留学生7名(中国出身2名、マレーシア出身5名)、桐生支部から5名が参加しました。今回も、北関東産官学研究会のご支援をいただきました。

今回も官休会の先生方5名にご指導をいただきました。集会所には炉がないので、風炉釜を使ってのお点前でした。最初に先生に点(た)てていただいたお茶を美味しくいただきました。本来なら、茶菓をいただいた後にお茶をいただくのですが、上手に点てられたお茶は、苦みがなく甘さを感じられます。前回は教えていただいていたので、手慣れた学生もいました。次いで、袱紗(ふくさ)の扱いとお茶の点て方を教えていただきました。袱紗に触ったのは初めてという学生も多く、苦戦したようです。何とか袱紗の身に着け方まで習得し、秋色を表現した茶菓をいただきました。お茶は、盆点てといってお盆の上で茶筌を使って点てました。時間の都合上、お茶碗にお茶を入れ、お湯を注いだ状態から点てました。初めてにも関わらず、先生が点てて下さったお茶と遜色がないくらい上手にお茶を点てた学生もいました。自分で点てたお茶は自分で飲んだのですが、見た目のよしあしに関わらず、自分が点てたお茶は格別だったようです。先生方からは、優秀な学生さんたちだから、覚えも速いとお褒めの言葉をいただきました。学生たちはみな真剣に学びましたが、楽しかったようです。今回の講習会を通し、茶道のそれぞれの所作には無駄がなく合理的であること、全ておもてなしの心からくることが実感できたことと思います。

官休会の先生方、ご指導くださりましてありがとうございました。楽しい時間を過ごすことができました。

桐生支部参加者一同



正座、頑張っています



先生のお点前



お茶、いただきます



袱紗のさばき方の講習 丁寧に教えていただきました



秋色の茶菓

お菓子いただきます 美味しい



お茶を点てて、それを飲みました 美味しいですよ



留学生が点てたお茶
素晴らしいですよ



みんな揃ってハイ、チーズ 楽しかった！